

Janvier 2025

Meilleurs vœux 2025 !

(Cliquez pour agrandir la carte)

**Actualités du service****Au revoir et merci !****Lettre de Mme Hélène SAY, directrice des archives départementales de Meurthe-et-Moselle (2003-2024)**

Si je faisais l'inventaire, en 31 décembre, dernier jour de mon parcours professionnel, il pourrait se décliner ainsi :

41 années dans la fonction publique ;

6 années de direction des archives de la Creuse, 2 enfants, 4 préfets, 3 présidents du conseil général et... la construction d'un bâtiment d'archives ;

9 années de direction des archives de la Corrèze, 2 autres enfants, 4 préfets, 1 président du conseil général et... la construction d'une extension du bâtiment ;

21 années à la direction des archives de Meurthe-et-Moselle, 1 petit-fils, 10 préfets, 4 présidentes et présidents du conseil départemental et... la construction d'un bâtiment d'archives – jamais deux sans trois.

À mon départ de Guéret (1994), nous venions d'être équipés des premiers ordinateurs, en mode bureautique. À celui de Tulle (2003), le service expérimentait son premier « logiciel métier ». Je quitte le Centre des mémoires avec un site Internet qui en est à sa troisième version et un système d'archivage électronique en production, alors que la profession scrute les horizons ouverts par l'intelligence artificielle.

Le cœur du métier n'a pas changé pour autant. Sans nos propositions culturelles et pédagogiques, nous ne serions guère visibles. La face cachée de l'iceberg, c'est l'accompagnement de chacun dans la défense de ses droits (jugements de divorce, actes notariés, extraits de cadastre, successions, etc.), mais aussi dans la connaissance d'un passé cabossé quand il a été marqué par l'abandon, la maltraitance, le placement ou encore l'incarcération.

Ce service public repose sur l'engagement des archivistes, véritables soutiers du navire.

Que les près de cent collègues auprès desquels j'ai tant appris et aimé travailler reçoivent, en point d'orgue de mon parcours professionnel, l'expression de mon infinie reconnaissance et mes successeurs des vœux chaleureux d'épanouissement dans l'exercice de notre incomparable métier. Vive les archives !



Échanges avec le Groupement des cercles généalogiques de Meurthe-et-Moselle

Un mercredi par mois, un peu avant 14h30, le Groupement des cercles généalogiques de Meurthe-et-Moselle propose un après-midi d'échanges autour de thèmes évoquant l'histoire de la Lorraine, la généalogie ou encore l'histoire des familles.

Les thématiques sont le plus souvent reliées à la programmation des expositions proposée au Centre des mémoires Michel-Dinet.

Ces discussions sont ouvertes à toutes les personnes, adhérentes ou non. N'hésitez donc pas à les rejoindre !

[TÉLÉCHARGER LE PROGRAMME 2025](#)



Prolongation de l'exposition « Couleurs d'humanisme »

À l'occasion des dix ans de la disparition de l'ancien président du Conseil général, l'Association Michel Dinet/Fraternité en actes met en lumière des tableaux inédits de Michel Dinet, relate la vie des grandes et grands humanistes de Meurthe-et-Moselle, celles et ceux qui ont marqué leur temps par leurs idées, leurs combats et la force de leurs convictions, et présente les mouvements actuels mobilisés pour la fraternité.

Des espaces pédagogiques et interactifs permettent aux visiteurs de prendre conscience de leur pouvoir d'agir citoyen.

L'exposition, qui devait se terminer le 31 janvier, est prolongée jusqu'au 16 février.

Retrouvez toutes les informations sur l'exposition sous ce lien :

<https://archives.meurthe-et-moselle.fr/node/815>

